

Jour 60 : vendredi 29 avril

Ramadan

L'Ephéméride à Strasbourg :

Lever soleil – 6h12 Coucher soleil – 20h40

Lever lune – 5h55 Coucher lune – 19h15

Surface lune visible – 3,3 % Distance de la terre – 388.940 km

Une citation :

Pour tomber on se débrouille seul, mais pour se relever **la main d'un ami** est nécessaire.

Proverbe yiddish

Il est des questions qui nous avons très envie de poser ... par exemple :

Comment font les musulmans pratiquant le ramadan pour rompre le jeûne lorsqu'ils habitent une région où le soleil ne se couche pas ?

Cette question a été posée au service recherche de la bibliothèque municipale de Genève.

Vous trouverez la longue réponse apportée sur leur site, références précises à l'appui.

En voici quelques éléments de réponses :

« Les hommes vivant dans la région des pôles ne peuvent pas, se référer au lever et au coucher du soleil pour jeûner. Ils se conforment alors aux horaires du 45° parallèle Nord et du 45° parallèle Sud. Dans ces régions éloignées, il arrivera, comme l'a bien exprimé le savant Muhammad Hamidullah, "qu'on rompra le jeûne alors que le soleil brille encore, l'été, et que l'on continuera de s'abstenir de boire et de manger, l'hiver, alors que le soleil sera depuis longtemps couché." »

« En l'absence d'une autorité supérieure qui fixerait les règles, il a fallu édicter une fatwa, c'est-à-dire une règle coranique indiquant une conduite à suivre. En l'occurrence, il y a en trois bien distinctes.

Soit les horaires de rupture du jeûne sont calqués sur ceux du point le plus septentrional présentant un coucher et de lever de soleil marqué, c'est-à-dire à quelques centaines de kilomètres au nord de Stockholm.

Soit on adopte le comportement du pays musulman le plus proche.

Soit on suit tout simplement les horaires de La Mecque, pratiquement invariables tout au long de l'année. Cette dernière solution est généralement adoptée en hiver pour parer au problème inverse : des journées très courtes, voire une nuit permanente pour les plus hautes latitudes. »

Les questions ne manquent pas dans la Bible ou le Coran

Moïse dit à Dieu : « **Qui suis-je pour aller** vers Pharaon et faire sortir d'Égypte les fils d'Israël ? » -- « Je suis avec toi, dit-il. Et voici les signes que c'est moi qui t'ai envoyé : quand tu auras fait sortir le peuple d'Égypte, vous servirez Dieu sur cette montagne. » Moïse dit à Dieu : « Voici ! Je vais aller vers les fils d'Israël et je leur dirai : Le Dieu de vos pères m'a envoyé vers vous. S'ils me disent : **Quel est son nom ?** – que leur dirai-je ? » Dieu dit à Moïse : « JE SUIS QUI JE SERAI ». Il dit : « Tu parleras ainsi aux fils d'Israël : JE SUIS m'a envoyé vers vous. »

Exode, chapitre 3, v 11-14

En passant, Jésus vit un homme aveugle de naissance. Ses disciples lui posèrent cette question : « **Rabbi, qui a péché pour qu'il soit né aveugle, lui ou ses parents ?** » Jésus répondit : « Ni lui ni ses parents. Mais c'est pour que les œuvres de Dieu se manifestent en lui ! Tant qu'il fait jour, il nous faut travailler aux œuvres de celui qui m'a envoyé ...

Évangile de Jean, chapitre 9, v 1-4

N'est-ce pas Lui qui exauce le malheureux qui L'implore, qui dissipe le mal et qui vous fait succéder les uns aux autres sur la terre ? Ou bien **existe-t-il une autre divinité avec le Seigneur ?** Non bien sûr ! Que vous êtes donc lents à réfléchir !

N'est-ce pas Lui qui vous guide dans les ténèbres de la terre et de la mer et qui envoie les vents comme annonciateurs de sa miséricorde ? Ou bien existe-t-il une autre divinité avec Dieu ? Dieu le Très-Haut est au-dessus de tout ce qu'ils Lui associent.

Sourate 27 Les Fourmis / An-Nami, v 62-63

Une illustration

À la question d'un homme qui lui dit qu'il n'y arrivera jamais parce qu'il y en a trop ... le petit garçon répond : « Mais pour celle que j'ai remis à l'eau, ça change tout ! » nous rappelant que le moindre geste de fraternité, même celui d'un enfant, est un geste de vie. *Une toute petite partie du morceau de Chemins de fraternité qui a fait un aller-retour entre deux écoles, une en France et une à Madagascar et réalisé lors d'une action solidarité-bol de riz en 2016.*

Une Invitation à découvrir dans la brochure des couples chrétiens-musulmans

« **Quels projets de vie, quelles valeurs partager ?** »

Pour se donner la possibilité de s'ouvrir à une histoire à venir ...

Et pourquoi pas, en inventant des rites nouveaux

Ouvrir le dialogue ! Oser parler sur ces thèmes qui reviennent souvent

Des enfants, du choix de leurs prénoms, des rites d'accueil, baptême, circoncision ...

De la cuisine, des choix alimentaires ...

Des fêtes, de la participation aux fêtes culturelles, religieuses, traditions ...

Des liens avec familles, parents, frères et sœurs, aux parents ...

De l'aide à demander ...

Du langage de l'autre (pas nécessairement la langue) ...

De l'espérance ...

De services, de dons à offrir ...